
Председатель Алтай-
ского краевого Законо-
дательного Собрания 
Александр Романенко 
заявил, что будет про-
должать добиваться 
приоритетного права на 
аренду земли для мест-
ных животноводов.

Сейчас в сельском хозяй-
стве есть проблема: после 
завершения срока аренды 
на землю животноводческие 
предприятия вынуждены вы-
ставлять участки на торги, где 
их часто перекупают крупные 
федеральные холдинги, зани-
мающиеся растениеводством. 
Это приводит к негативным 
последствиям, так как такие 
предприятия часто предлага-
ют только сезонные рабочие 
места и меньшее количество 
рабочих мест по сравнению с 
животноводческими.

По его словам, потеря земли 
для выращивания кормов ста-
вит животноводческие пред-
приятия на грань закрытия. 
Проблема актуальна для всей 
страны, и депутаты краевого 
Законодательного Собрания 
неоднократно поднимали 
этот вопрос в Госдуме и Пра-
вительстве РФ. На Дне сибир-
ского поля, прошедшем в 
июле, председатель аграрного 

комитета АКЗС Сергей Серов 
вновь обратил внимание на 
необходимость изменения 
федерального закона, чтобы 
защитить интересы местных 
животноводов.

Александр Романенко пред-
ложил заменить аукционы на 
конкурсы, где приоритет будет 
отдаваться не тем, кто больше 
заплатит, а тем, кто ведет жи-

вотноводство и инвестирует в 
социальную инфраструкту-
ру. Он выразил надежду, что 
федеральные законодатели 
со временем примут эти из-
менения, чтобы поддержать 
сельхозпроизводителей и 
обеспечить им стабильность. 
«Мы предполагаем, что при 
таких условиях будут в выи-
грыше наши сельхозтоваро-

производители, многие из 
которых уже соответствуют 
таким условиям», – пояснил 
председатель АКЗС.

Пока консенсус с федераль-
ными властями не достигнут, 
но Александр Романенко уве-
рен, что со временем удастся 
добиться справедливого ре-
шения этого вопроса.

Никита ИВАНОВ
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Зимой в домах 
будет тепло

В девяти районах Алтайского края устанавливают 
модульные котельные.

Они появятся в селах Шебалино Бийского района, рай-
центрах Ельцовка и Крутиха, Буканском (Мамонтовский), 
Велижанка (Панкрушихинский), Озимая (Поспелихинский), 
в поселке Линёвском Смоленского района, в Змеиногорске 
и Алейске.

Как сообщает региональный Минстрой, в общей сложности 
в этом году планируется поставка 14 модульных котельных 
установок.

До конца года они появятся также в селах Безголосово 
(Алейский район), Закладном (Романовский), р. ц. Хабары, 
Ложкино (Целинный), Малый Бащелак (Чарышский).

Также в 2024 году введут в эксплуатацию автоматизиро-
ванную угольную котельную в с. Топчиха.

Кроме того, запланировано капитально отремонтировать 
тепловые сети в 24 населенных пунктах общей протяжен-
ностью 55,6 км.

У банкиров 
хороший аппетит

За минувший месяц банки в Алтайском крае резко 
ужесточили условия по ипотеке.

Это связано с приостановкой господдержки на новострой-
ки и изменением условий по семейной программе, а также 
увеличением ставки Центробанка с 16 до 18%.

Изменения условий выдачи ипотеки продолжаются до сих 
пор, так как планируется корректировка и других льготных 
программ, пишет Алтайский портал недвижимости.

Так, за июль ставки по рыночным и льготным ипотекам 
поднялись довольно ощутимо: на 0,6–5 п. п. В некоторых 
случаях повысился первоначальный взнос, менялись лими-
ты. В результате средний процент, предлагаемый банками, 
вырос с 14,9 до 17,5% годовых. Это абсолютный рекорд за 
последние несколько лет.

Помимо прочего, с рынка уходят крупные ипотечные бан-
ки. Это происходит либо из-за санкций, либо из-за слияния 
с более мощными. Таким образом, конкуренция снижается 
и кредиторы диктуют свои условия.

Татьяна ПЕРВОВА

Первый ход – 
за губернатором

В Алтайском крае откроют первый в регионе шах-
матный павильон.

Он появится в Барнауле в парке «Изумрудный». Первые 
игры в новом помещении пройдут 17 августа, в субботу, 
в 11 часов.

В крае уже стартовали Суперфиналы 77-го чемпионата 
России по шахматам среди мужчин и 74-го чемпионата России 
по шахматам среди женщин. Сегодня игроки расставляют 
доски в Алтайском краевом театре драмы им. В.М. Шукшина. 
Прямую видеотрансляцию игр организовали на YouTube-ка-
нале Федерации шахмат России. 

17 августа символический первый ход в Суперфинале в 
15.00 сделает губернатор Алтайского края Виктор Томенко. 
Затем в 15.30 глава региона посетит открытие шахматной 
площадки в парке «Изумрудный».

Игровые дни Суперфиналов запланированы с 17 до 22 и 
с 24 до 28 августа. Стартуют все туры в 15 часов.

Константин ГРИШИН

События на Украине
Об основных событиях 904-го дня специальной во-

енной операции России.
15 августа российские военные из группировки «Центр» 

взяли под контроль населенный пункт Ивановка в ДНР. 
Восстановили контроль над населенным пунктом Крупец 
в Курской области.

Потери ВСУ на Курском направлении за сутки составили 
до 340 человек и 19 единиц бронетехники.

Силы ПВО уничтожили четыре украинских беспилотника 
над Белгородской областью.

Украинская ракета сбита над Льговом в Курской области, 
пострадали четыре человека, сообщили местные власти.

Мартыновка в Курской области зачищена от ВСУ, заявил 
командир спецназа «Ахмат» Апти Алаудинов.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости.
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Пусть люди узнают
17 августа отмечается 
Всемирный день бездом-
ных животных. 

Дата появилась в 1992 году 
по инициативе зоозащитни-
ков из Международного обще-

ства прав животных. Это повод обратить вни-
мание на проблему, рассказать о ней через СМИ.

В этот день проходят просветительские и бла-
готворительные мероприятия. В Барнауле есть 
приют «Ласка», в котором ежедневно заботятся 
о попавших в нелегкую ситуацию животных. 
Жители Алтайского края могут забрать к себе 
в семью любого питомца либо просто помочь 
приюту. А в Бийске на 24 августа запланирова-
ли ярмарку – раздачу животных. Мероприятие 
начнется в 16.00 на ул. Краснооктябрьской, 190.

  КАЛЕНДАРЬ ǾАПǿ .
17

  АПК .
Землю – животноводам

На эти средства создадут молодежные цен-
тры и пространства в Заринске, райцентрах 
Смоленское и Гальбштадт. Программы разра-
батываются совместно с некоммерческими 
организациями.

По программе «Регион для молодых» под-
держаны 66 субъектов Российской Федерации. 
За два года будут отремонтированы 172 моло-
дежных центра, а также организовано более 
5 тысяч проектов для молодежи.
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  ГЛАВНОЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный, 5–10 м/с, 
по западу порывы до 15 м/с. 

В отдельных районах дожди, грозы.

+10о +15о 

ночь

+20о +25о

день

+23о +28о +24о +26о

+23о +28о

день +11о +16о

ночь

Ветер юго-западный, 3–8 м/с, 
порывы ночью до 15 м/с, днем 
до 17 м/с. Ночью местами, 
днем на большей части терри-
тории дожди, местами грозы. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 
2–7 м/с, порывы до 12 м/с, днем 
4–9 м/с, по западу порывы 
до 14 м/с. Кратковременные 
дожди, грозы. 

18 августа

19 августа

Без собственных кормов не обойтись.

14 августа на торже-
ственном меропри-
ятии, посвященном 
Дню промышленни-
ка Алтайского края, 
чествовали лучших 
заводчан и подводили 
итоги работы регио-
нальной индустрии.Г̃˸˺̅˸̗ ̎˽̅̅̆̉̊̔ – ̊̈̋˼

Промышленное произ-
водство – основа экономи-
ки любой развитой страны, 
показатель ее устойчивости. 
Оно оказывает влияние на 
все остальные сферы, вызы-
вая уверенность в завтраш-
нем дне, формируя мировоз-
зрение людей, для которых 
главной ценностью в жизни 
является труд. Один из них 
– токарь Алтайского при-
боростроительного завода 
«Ротор» Михаил Николаевич 
Дорофеев. Он удостоен губер-
наторской премии в сфере 
промышленности имени Ген-
надия Саковича за 2024 год.

Михаил выточил свой 
первый болт на уроке труда 
в барнаульской школе № 63. 
Тогда он не думал, что всю 
трудовую жизнь посвятит 
токарному делу. Но устроил-
ся на «Ротор» и уже 53 года 
занимается изготовлением 
деталей для навигационных 
приборов – гироскопов.

– Это вершина приборо-
строения, – говорит мастер. 
– Работаем с точностью до де-
сятых долей микрона.

Дорофеев признался, что 
не хочет осваивать новое 
оборудование с числовым 
программным управлением.

– Это удел молодых, – счи-
тает ветеран. – А мне нравит-
ся мой старый добрый чеш-
ский станок. И на нем можно 
заработать до 70 тыс. рублей.

По мнению Михаила Ни-
колаевича, самое главное 
для рабочего человека – это 
любовь к своей профессии.

– Вот заходишь в цех, чув-
ствуешь запах машинного 

масла, и сразу настроение 
поднимается, получаешь 
удовлетворение от работы. 
А если через силу что-то де-
лать, то толку не будет, – счи-
тает Дорофеев. Он советует 

парням идти по его стопам, 
предупреждая, что профессия 
токаря требует щепетильно-
сти, нахрапом ее не освоишь. 
Для того чтобы стать масте-
ром, требуются годы.

За многолетний добро-
совестный труд и большой 
вклад в развитие оборонной 
промышленности медалью 
ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени на-

гражден главный инженер 
Бийского производственного 
объединения «Сибприбор-
маш» Юрий Услугин. 

(Окончание на 2 стр.)

«Заходишь в цех, 
и настроение поднимается»
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Председатель правления Виктор Герман вручил 
грамоту литейщику Олегу Кубареву.

Гостей развлекали творческие коллективы.Михаил Дорофеев.

В зале собрались представители около 100 заводов.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

14 августа наши пчеловоды 
традиционно отметили не 
только старинный славян-
ский праздник Медовый Спас, 
но и свой собственный от-
раслевой краевой праздник, 
который был офи циально 
введен  отдельной  ста-
тьей регионального закона
«О пчеловодстве» в декабре
2010 года.В Б˸̈̅˸̋̃  ˽˺  14-̀ ̮  ̈ ˸˿

Пчеловоды и переработчики меда 
из разных районов привыкли уже со-
бираться в этот августовский день на 
барнаульской площади Сахарова, чтобы 
порадовать жителей и гостей краевой 
столицы своей сладкой продукцией. 
Медовая ярмарка в Барнауле стартовала 
5 августа и продлится до 31 августа.

– Уже в 14-й раз мы встречаемся на 
этой площади, привлекая горожан на 
наш двойной праздник, – напомнил 
Юрий Богуславский, председатель ко-
оператива «Алтай – медовый край». –
Вместе с администрацией Барнаула 
мы придумали новую концепцию 
праздника. Все могут оценить единый 
стиль оформления павильонов. Это 
сделано и для удобства пчеловодов, и 
для информирования покупателей.

Кроме торговых рядов организа-
торы добавили фотозону, установив 
на отдельном участке медогонку, где 
наглядно показан нелегкий процесс 
ручного откачивания меда. Каждый 
может лично попробовать свои силы, 
оценив труд на пасеке.

– Постоянные посетители наших 
праздников в Барнауле могут решить, 
что нас все меньше становится, – под-
черкнул Юрий Богуславский. – Но 
меньше участников на этой площад-
ке. Просто люди, прошедшие раньше 
здесь через горнило, сейчас работают 
со своими покупателями в Бийске, 
Рубцовске, Заринске. Наш праздник 
шагает по всему Алтаю!Н˸˻̈˸ ˼  ̓– ̃ ̋̏̐̀̄

Пчеловодам на барнаульской яр-
марке были вручены благодарствен-
ные письма от Алтайпищепрома, 
Алтайагропромсоюза. Также и По-
граничное управление ФСБ России по 
Алтайскому краю отдельно отметило 
поддержку со стороны пчеловодов 
для участников СВО.

– Именно в нашем крае пчеловод-
ство сформировалась как самостоя-
тельная отрасль. Сейчас мы занимаем 
второе место в России по производству 
меда, а в Сибирском федеральном 
округе – первое место, – отметила Ири-
на Попова, заместитель начальника 
краевого управления по пищевой, 
перерабатывающей, фармацевтичес-
кой промышленности и биотехно-
логиям. – Растет доля нашего меда в 
экспортных поставках. Славится край 
и той оздоровительной продукцией, 
которую выпускают на основе меда. 
Уже более 40 предприятий занимают-
ся переработкой сырья для пищевой, 
косметической и лекарственной про-
мышленности. Мед стал визитной 

карточкой, живым золотом нашего 
региона и для тех, кто выбирает здесь 
санаторно-курортные услуги.

Евгений Афанасьев не ожидал, что 
получит высокую оценку от Алтай-
пищепрома.

– Не предупреждал никто об этом, –
смущен пчеловод из Чарышского 
района. – Я занимаюсь этим делом 
вместе с отцом с 2000 года. А он ра-
ботает с пчелами уже полвека. Дед 
тоже держал пасеку. Основной урожай 
будет впереди. Думаем накачать и в 
нынешнем году 5–10 тонн.

Иван и Евгений Афанасьевы 
специализируются на меде из гор-
ного разнотравья, в котором от 50 до 
100 видов растений. Потрав в районе 
нет, ведь чарышане в основном сеют 
для фуража, а значит, нет и проблем 
между пчеловодами и фермерами.

– Все спокойно в этом отношении. 
Мы работаем с отцом только вдвоем. 
Он учился пчеловодству в технику-
ме в Горно-Алтайске. Я получил спе-
циальность инженера-механика в 
Алтайском аграрном университете. 
У нас большой стационар и небольшие 
кочевые пасеки. В горах меда не так 
много, как на равнине, поэтому справ-

ляемся собственными силами, без
наемного труда. Пчелосемей сейчас око-
ло 250, – уточнил Афанасьев-младший.Д̃  ̗̉ ̆̃˼˸̊̉̂̀  ̍̉ ˺˽̏˽̮̀

Руководитель Алтайагропромсою-
за Сергей Бубенщиков, побывав на яр-
марке и познакомившись с нынешней 
продукцией, посетовал на нехватку 
воска, из которого волонтеры делают 
так называемые окопные свечи.

– Второй год, к нашему стыду, не 
можем в нужном количестве собрать 
воск, чтобы делать эти свечи для 
зоны СВО. Мы многих обзванивали. 
Но скажу, извините, и в этот празд-
ничный день, что для нас заламыва-
ли цены от 700 рублей за килограмм 
воска, – сокрушается Сергей Бубен-
щиков. – Ребята из нашего погран-
управления по 3–4 месяца находятся 
на СВО, и осенью для них тоже будем 
опять собирать груз. Сергей Дубовик 
один-единственный пока отозвался 
и предоставил бесплатно 70 кг воска, 
а также передал для контейнера рам-
ки с медом.

Алтайагропромсоюз давно стал 
своеобразным третейским судьей, 

площадкой для налаживания взаи-
модействия в проблемных ситуациях 
между фермерами и пчеловодами.

– Нам постоянно звонят те и дру-
гие. Чаще это делают пчеловоды, –
прокомментировал лидер Алтай-
агропромсоюза. – Но когда начина-
ются судебные этапы споров, то уже 
ничего не решишь. Правоту сложно 
определить. Ведь бывает, что момен-
тально мотылек полевой вылетает на 
рапс, нужно быстро обрабатывать 
поля, а пасека не успевает свернуться. 
Сниматься также быстро с места – 
трудоемкий процесс. Все зависит от 
человеческого фактора, от налажива-
ния отношений. Где-то в районах и за 
пять дней предупреждают пчелово-
дов об обработке полей. А например, 

в Усть-Калманском районе второй год 
проблема с потравой пчел.«Н  ˽˺ ˽˼̀̊˽̉  ̔̅  ˸̌ ˽̮̀̂̀»

Митрополит Барнаульский и Ал-
тайский Сергий традиционно благо-
словил труд пчеловодов, освятив на 
ярмарке их продукцию. Владыка также 
не преминул отметить, что не надо 
обманываться фейковым медом, а в 
Медовый Спас полезно и дарить его.

– Наш, алтайский, всегда ценился 
за качество. Поэтому не обращайте 
внимание, если встретите «кедро-
вый». Кедр не цветет, нектара у него 
нет. Не ведитесь на такие фейки, – 
призвал священнослужитель горо-
жан на ярмарке. – Есть много способов 
отличать натуральный от фальши-
вого. В этот день нужно вспоминать 
про пчелок, про труд пчеловодов, про 
переработчиков. И конечно, подарок в 
виде меда – это всегда особенно ценно 
и приятно. Дарите его! Я сам дарю, 
когда он у меня есть. Дай бог, чтобы 
всегда на этом месте было этой яр-
марке удобно, уютно и прибавлялось 
ее участников.

Евгений ПЛАТУНОВ

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .
Встретили Медовый Спас

(Начало на 1 стр.)
На завод он пришел 51 год назад в служ-

бу технического контроля. А в 2001-м
был назначен главным инженером.

Завод выпускает продукцию для 
оборонного комплекса страны, кото-
рая сегодня особенно востребована. 
На фоне увеличения объемов произ-
водства директор Сергей Михайлов 
предложил провести техническое 
перевооружение предприятия.

– Оборудование 1980-х годов изно-
шено на 60% и требует обновления. 
Теперь в рамках инвестиционного 
проекта получаем новые станки, 
модернизируем производственные 
участки. И к концу года выйдем на 
требуемые объемы производства, – 
обещает главный инженер.

Для освоения новых станков с ЧПУ 
на заводе создан учебный центр, в 
котором преподают в основном свои 
же более опытные работники. А де-
фицит кадров руководство старается 
покрыть за счет молодых специали-
стов из Бийского технологического 
института и промышленно-техно-
логического колледжа. На заводе они 
проходят практику и по окончании 
заведения возвращаются на предприя-
тие. Есть и такие, кто днем работает, 
а по вечерам сдает зачеты.Л̋̏̐̀  ˽˿ ˸˺̆˼̓

Кстати «Сибприбормаш» в этом году 
получил звание «Лучшее промышлен-
ное предприятие Алтайского края».

Среди заводов, занимающихся 
инновациями, победило еще одно 
предприятие из Бийска – «Источник 
Плюс». На нем разрабатывают и про-
изводят модульные установки пожа-
ротушения. Производство постоян-
но совершенствуют, чтобы сделать 
продукцию эффективнее, а процесс 
ее изготовления – проще.

А лучшим предприятием в кадро-
вой сфере стал «Барнаултрансмаш». 
Это один из крупнейших оборон-
ных заводов края, который выпу-
скает двигатели для бронетехники. 
На предприятии вкладываются и в 
развитие производства, и в привлече-
ние кадров. За последние несколько 
лет количество сотрудников «Барна-
ултрансмаша» увеличилось в два раза 
до 3000 человек.

Последние несколько лет алтай-
ская промышленность по темпам 
развития находится в первой трой-
ке регионов СФО. По словам главы 
Минпромэнерго края Вячеслава 
Химочки, после ухода иностранных 
компаний на отечественном рын-
ке освободилось много ниш или 
уменьшилась конкуренция в тра-
диционных для наших предприятий 
направлениях. В связи с этим сегодня 
практически все гражданские заводы 
и предприятия ОПК края загружены 
заказами.М̮̆̑̅̓̀ ̀ ̄̇̋̃̔̉

«Еще недавно Алтайский край 
был преимущественно аграрным 
регионом, но сегодня ситуация 

меняется, – считает председатель 
Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания Александр Романен-
ко. – Стремительное развитие АПК 
дало мощный импульс пищевой и 
перерабатывающей промышлен-
ности. Согласно запросам аграриев 
развивалось наше сельхозмашино-
строение. Время потребовало раз-
вития технической, химической, 
оборонной промыш ленности.
Благодаря своевременным реше-
ниям федеральных властей о госу-
дарственной поддержке, оборонном 
заказе, благодаря напряженному, 
ответственному труду работников 
отрасли промышленность показа-
ла значительный рост. Как итог –
более 60% в валовом региональном 
продукте составляет продукция 

промпредприятий, и, несомненно, 
эти цифры будут увеличиваться».

Поздравляя работников алтайской 
индустрии, губернатор Виктор Томен-
ко поблагодарил их за то, что удает-
ся выполнять поставленные задачи 
в это непростое время: «Мы прежде 
всего уделяем внимание положению 
дел в предприятиях ОПК, которые не 
только наращивают производство, но 
и осваивают выпуск новых видов про-
дукции, столь нужной сегодня там, 
на переднем рубеже. Но не забываем 
и про остальные отрасли алтайской 
промышленности, поскольку страна 
продолжает жить и решать насущные 
вопросы, думать о будущем, растить 
детей и, конечно, развиваться, наращи-
вать конкурентоспособность».

Евгений ШУМИЛОВ

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .
«Заходишь в цех, и настроение поднимается»

  НОВОСТИ .
Врачи переехали

Барнаульская поликлиника № 2 начала прием па-
циентов по новым адресам.

Здание на проспекте Калинина, 16, строители соби раются 
капитально отремонтировать. Поэтому с 12 августа участ-
ковые терапевты начали консультировать прикрепленных 
к клинике горожан в поликлинике № 1 и филиале поли-
клиники № 2.

Прием специалистов и диагностических служб, а также 
дневной стационар открыты по адресу: ул. Кулагина, 10.

Научат заключать контракт
10 и 11 сентября в Барнауле проведут мастер-класс 

для экспортеров.
Эксперты на практических примерах покажут порядок 

расчета стоимости экспортного контракта, расскажут об 
инструментах финансирования внешнеторговой сделки, 
раскроют алгоритм выбора выгодных условий, научат
анализировать риски, связанные с кредитованием
иностранного покупателя, различными методами платежей, 
работой зарубежных банков.

Записаться на мастер-класс можно на сайте Алтайского 
фонда малого и среднего предпринимательства. Задать до-
полнительные вопросы – по телефону 8-800-222-83-22. Встреча 
пройдет в центре «Мой бизнес» на ул. Мало-Тобольской, 19, 
уточнили в региональном правительстве.

Были сборы недолги
В Алтайском крае перенесут часть камер видео-

фиксации на дорогах.
Представители регионального Минтранса прове-

ли заседание комиссии по обеспечению безопасности
дорожного движения. Участники встречи обсудили, как 
провести в жизнь решения Правительства России. Извест-
но, что с 1 сентября камеры видеофиксации разрешено 
устанавливать:
 в пунктах весогабаритного контроля;
 в местах ремонта дорог;
 на пешеходных переходах;
 над знаками запрета стоянки или остановки транс-

портных средств;
 на аварийно опасных участках трасс;
 на перекрестках, где в течение года произошло четыре 

и более ДТП либо две и более аварии, в которых погибли 
или были ранены люди;
 на выделенных полосах дорог;
 там, где решат представители Госавтоинспекции после 

мониторинга аварийности.
Сотрудники МВД установили: некоторые из действующих 

спецсредств на дорогах Алтайского края не соответствуют 
новым требованиям. Поэтому часть камер демонтируют, 
перенастроят или перенесут в другие места, уточнили со-
трудники регионального Минтранса.

Константин ГРИШИН

Шукшин откроет сезон
6 сентября состоится открытие 103-го сезона в Ал-

тайском театре драмы имени В.М. Шукшина. Главным 
событием осени станет второй фестиваль «Здравствуйте, 
люди!».

Фестиваль стартует 18 сентября и продлится десять дней. 
В течение этого времени можно будет увидеть 13 поста-
новок по прозе Василия Шукшина. Приедут театральные 
коллективы из Санкт-Петербурга, Хабаровска, а также из 
Казахстана.

Известно, что фестиваль охватит все сцены театра, а 
также открытые городские площадки и музей ГМИЛИКА. 
Афиша включает основную и параллельную программы 
из спектаклей, читок пьес и эскизов, а также экскурсий, 
квиза, уличных праздников на открытии и закрытии 
фестиваля.

95-летие со дня рождения Василия Макаровича театр отметит
новым спектаклем «Дитёнок мой» по пьесе современного 
минского драматурга Дмитрия Богославского, вышедшей из 
драматургической лаборатории «Шукшин. Миф и реальность». 
Пьеса создана на документальной основе и обращается к 
жизни Марии Сергеевны Куксиной, матери Василия Мака-
ровича. Рассказывает о раннем детстве и отрочестве писате-
ля в период с 1933 по 1947 годы. В спектакле заняты около
20 артистов. Роли Василия и Макара сыграют Артём Казаков 
и Дмитрий Плеханов, Елена Адушева – Марию.

Дмитрий СЕРДОВ

Продуло
В августе в бийских поликлиниках увеличилось 

количество обращений пациентов с признаками 
ОРВИ.

Как сообщает региональный Минздрав, в первых числах 
обращалось до 10 человек в день с высокой температурой, 
насморком и кашлем. А к середине августа количество 
заболевших увеличилось в три раза.

Приходят бийчане с обострившимися симптомами, 
которые пытались лечить самостоятельно дома. Как от-
метила заведующая Первой поликлиникой ЦГБ Бийска 
Юлия Тербах, в некоторых случаях при флюорографии 
выявляются подозрения на пневмонию.

Причиной заболевания ОРВИ чаще всего являются 
работающие кондиционеры, неправильное лечение 
первых симптомов.

Медики предупреждают, что в жару нельзя устанав-
ливать слишком низкую температуру на кондиционере 
и не стоит сидеть под струей холодного воздуха. Также 
рекомендуется чаще проветривать помещение. Если 
заболели, не занимайтесь самолечением, обратитесь 
к врачу.

Татьяна ПЕРВОВА

Фонари для тёмной аллеи
В Барнауле начали благоустраивать сквер на улице 

Антона Петрова.
Подрядчик вырубил здесь сухостой, обрезал кустар-

ники, выровнял грунт, начал монтировать поребрик. 
В мэрии города заверили: рабочие установят фонари, 
урны, скамейки, построят пешеходные дорожки, вы-
ложенные плиткой.

Ранее барнаульцы жаловались на кучи мусора, остав-
ленные в зеленой зоне неизвестными. Жители микрорай-
она просили администрацию благоустроить место для 
прогулок горожан. Власти района собираются привести 
в порядок также пешеходную аллею, установить фонари 
на пути к детскому саду № 271, высадить молодые деревья 
и разбить несколько клумб.

Константин НИКОЛАЕВ

  КРАТКО .

СПРАВКА
Медовый Спас – из церковного 
календаря. Это первый день 
Успенского поста, когда разре-
шалось есть овощи, начинал-
ся интенсивный сбор меда и 
его освящение.

СПРАВКА
По итогам первого полугодия 2024 г. индекс промышленного про-
изводства Алтайского края составил 107,4%, зарплата в обраба-
тывающей промышленности превысила 58 тыс. рублей, увеличив-
шись за год почти на четверть. На 400 заводах края занято более 
92 тысяч человек.
Наши предприятия единственные в России производят тяжелые 
колесные диски, авиашины, полнокомплектные топливные систе-
мы. В Алтайском крае делают каждый пятый грузовой вагон, 
70% паровых котлов, почти половину почвообрабатывающей тех-
ники и сельхозорудий.

Юрий Услугин.

Есть выбор. Евгений Афанасьев.

Митрополит Сергий и Юрий Богуславский.Благодарность за труд.
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«Слушать не только ушами»
«С выходом на пенсию жизнь 
только начинается, я теперь 
это точно знаю», – с улыбкой 
перефразирует известную 
киногероиню Светлана Шрей-
дер, представляя своих зем-
лячек-певуний, жительниц 
села Контошино. В 2018 году 
они создали при местном 
ДК вокальную группу «Эле-
гия», а сегодня выступают 
в благотворительных кон-
цертах, помогают воинам 
СВО, навещают раненых в 
алейском госпитале.О̉̆˹̮̓̀ ˿ ̈̀̊˽̃̔

Так сложилось, что коллектив 
объединил ветеранов-педагогов. 
Руководитель ансамбля Светлана 
Шрейдер – преподаватель истории. 
Татьяна Андреева – учитель русского 
языка и литературы. Татьяна Кати-
нас много лет отработала в системе 
дошкольного образования, а Вера 
Николаева всю жизнь преподавала 
ребятишкам музыку, а теперь ста-
вит голоса своим более возрастным 
ученицам.

Едва ли не самая большая в нашем 
крае волонтерская Z-группа «Весточ-
ка из дома – с заботой о солдате» в 
лице ее админа Елены Шамариной 
сама вышла на «Элегию» весной
2022 года в канун Дня Победы, при-
гласив вокалистов выступить в
благотворительном концерте. С тех 
пор такие совместные гастроли стали 
традицией, время от времени «Эле-
гия» бывает и в военном госпитале 
Алейска. Правда, однажды поездка 
едва не сорвалась. Сломалась маши-
на, на которой артистки должны 
были ехать в этот город. Но это была 
бы не «Весточка», если бы не разрули-
ла ситуацию. Админы созвонились 
с Косихой, с волонтерами Ларисой и 
Ольгой, те по пути забрали с собой 
вокалисток из Контошино.

Там, в госпитале, зритель особый.
– Трудный? Нет, не сказала бы, –

рассуждает Светлана Шрейдер.– Но 
раскачиваются не сразу, к пятой пес-
не примерно. А там ведь почти все 
мальчишечки двадцатилетние…
Серьезные не по возрасту, много пе-
режившие. Скорее всего, они просто 
не знали поначалу, как себя вести. 
Не сразу поверили, что кто-то прие-
хал их порадовать. Мы привезли из 
дома ромашек и под песню «Ромаш-
ковые поля» раздавали их ребятам. 

Разобрали все подчистую, ни один 
стебелек на пол не упал. А весточкин 
«Спецвяз» передал вязаные игрушки- 
талисманы, и они на ура ушли. Кто-то 
даже две просил, себе и «тяжелому 
пареньку» в палату, пока он вставать 
не может… Казалось бы, обыкновен-
ная игрушка, а поди ж ты…

Не раз закрывали потребности 
госпиталя в постельном белье. О том, 
что швейбат Контошино под крылом 
Светланы Шрейдер в прошлом году 
выиграл грант «Швейная мастерская. 
От всей души», мы уже писали. С тех 
пор мастерицы работают без устали, 
благо новые машинки не подводят.
С тканями выкручиваются как мо-
гут. Когда, например, выяснилось, 
что есть реальная нужда в таких 
комплектах, открыли свои сундуки, 
достали ситцы и сатины, купленные 
бог знает когда. Женщины – народ 
запасливый.«Д̆̊˽̈̇ ,̀ ̈ ̆˼̮̅̆̀»

У сельских амбассадоров «Весточ-
ки» есть несколько источников, что-
бы помогать защитникам России: 
непосредственный денежный сбор, 
посильный и добровольный для сель-

чан; концерты и ярмарки, выручка 
от которых также уходит в фонд СВО; 
сдача вторсырья – каждая копеечка 
уходит в ту же копилку.

– Наше поколение – та самая об-
щественность, что выросла на пат-
риотизме в самом чистом его виде. 
Воспитаны мы так, что не можем 
пройти мимо тех, кому нужна по-
мощь: одиноких стариков, многодет-
ных мамочек, воинов СВО. Сегодня 
всем составом входим в «Весточку», 

мы ее контошинская ветка, одна из 
самых результативных.

В репертуаре «Элегии» есть ли-
рика, эстрадные номера и песни 
патриотического звучания. Именно 
вот эти песни о России и ее людях –
фишка коллектива. Из любимых 
авторов, конечно, он, Роберт Рож-
дественский, «наш», как принято 
говорить в Косихинском районе. 
Когда поют написанную на его стихи 
уже подзабытую в наше время «До-
воюй, родной, дотерпи, родной» (ее 
некогда исполняла Людмила Гурчен-
ко), звучит она каждый раз словно 
премьера. До дрожи душевной, до 
встающего в молчаливом едино-
душии зала… Ведь зрители через 
одного ждут с фронта кто брата, кто 
мужа, кто сына…Л̖˹̀̄˸  ̗̇ ˽̉̅  ̗̇ ̈˽˿̀˼˽̅̊˸

Когда звучат а капелла «За синей 
рекою»; трофимовская «Баллада о 
солдате», посвященная Евгению 
Родионову, погибшему за веру; лю-
бимая песня нашего президента 
Путина «Так скучала я», забы ваешь, 
что все это было прежде, до «Эле-
гии».

Везде так, на краевых площад-
ках, где выступает эта группа, будь 
то фестиваль имени Калинкина (он 
проводится для артистов вокально-
хорового жанра) или «Нота вдохно-
вения», собирающая академические 
коллективы. Нередко на одной сцене 
с самым известным в Косихе (да и в 
крае тоже) народным коллективом 
«Русичи», и наград в район привозят 
сейчас поровну.

У каждого конкурса – строгое жюри 
с требованиями, которые нельзя нару-
шать. «Надо соответствовать, и мы ста-
раемся. Но по большому счету главный 
для нас – наш зритель. Тот, кто всегда с 
нами, кто умеет нас слушать не только 
ушами», – говорят вокалистки «Элегии».

Коллективу чуть-чуть не хватило 
в прошлом году, чтобы защитить зва-
ние народного. Пожелаем, чтобы этот, 
2024-й, принес удачу. А нам осталось 
передать благодарность от сельских 
певуний руководителям фермерских 
хозяйств Анатолию Иванову за по-
мощь с оплатой пошива сценических 
костюмов и Александру Фрицу – он 
берет на себя транспортные расходы 
в поездках на краевые фестивали.

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ТУРИЗМ .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Шелаболиха: вкус
медового сыра

Компания «Киприно» налаживает связи по 
закупке сырья с поставщиками из соседних 
районов.

По словам директора Льва Загайко, качественные 
характеристики сырья при производстве сыра и 
масла особенно важны. Внутри муниципального 
образования, где базируется маслосырозавод, в сезон 
водитель молоковоза делает до четырех рейсов в день 
с ферм Крутишки, Киприно, Ильинки, Верх-Кучука 
и Шелаболихи. За один рейс доставляется около
4,5 тонны молока, уточняет «Знамя Советов».

В дни празднования 100-летия района, киприн-
ские сыроделы встречали делегацию, в состав ко-
торой входили представители Республики Бела-
русь во главе с председателем Лидского исполкома 
Гродненской области Сергеем Ложечником. Нашим 
мастерам было чем похвалиться. Так, в числе по-
следних достижений – разработка рецепта сыра с 
добавлением козьего молока, освоение технологии 
по выпуску сыра медового, не уступающего по ка-
честву европейским стандартам.

Краснощёково: а память 
бесценна

«Позвала нас Россия, так бывало не раз» – эти 
слова выбиты на граните Мемориала погибшим 
и воевавшим в локальных войнах и военных 
конфликтах, открытом на днях в парке рай-
центра.

Огромное количество жителей района пришло 
на событие. У многих в руках живые цветы.

Уверенностью в победе и гордостью за страну 
звучали слова Сергея Емельянова, подполковника, 
участника СВО, депутата АКЗС Максима Кочева и 
мамы погибшего солдата Раисы Беляшовой. Иван 
Пешеханов исполнил песню в честь всех воинов.

Чеканя шаг, юноши и девушки вынесли к мемо-
риалу портреты всех погибших. Дмитрий Ломакин, 
участник СВО с 2022 года, за плечами которого 
три командировки и вскоре будет четвертая, боец 
добровольческой разведывательной штурмовой 
бригады «Восток», неоднократно награжденный, 
сказал краснощековским журналистам: «Сейчас 
я дома в краткосрочном отпуске. Так совпало, что 
попал на открытие, мемориал получился очень 
достойный. Большое спасибо всем, кто проекти-
ровал и устанавливал комплекс».

Чарышское: возродить 
мастерство гончаров

Жители Майорки отметили 120-летие села 
широко и интересно, с настоящим русским 
размахом, на уютной поляне около села.

Майорка, помимо сельского хозяйства, славилась 
и ремесленным производством. Наряду с колхозом 
«Фрунзе», существовавшим здесь с тридцатых по 
пятидесятые годы прошлого века, работала артель 
«Соболятник» и промкомбинат. На последнем, на-
пример, изготавливали деревянную утварь – боч-
ки, кадушки, ложки, сбрую для лошадей, телеги и 
сани, кедровые ящики для сливочного масла. Вели 
обжиг кирпича, и работало гончарное производ-

ство. Как рассказывает «Животновод Алтая», тайну 
производства глиняных изделий сейчас пытаются 
восстановить мастера из Берёзовки.

На празднике историю села можно было просле-
дить по фотографиям художника Сергея Латкина, 
подготовившего увлекательный коллаж о Майор-
ке. Между концертными номерами организаторы 
наградили самых активных жителей села, чество-
вали почетных жителей, юбиляров, победителей 
окружной эстафеты в номинации «Сельская семья».

Все желающие могли испытать себя в гончарном 
деле. А также попробовать яства, изготовленные 
руками местных мастериц.

Поспелиха: сколько
у вас теляток?

В районе провели конкурс техников по искус-
ственному осеменению крупного рогатого скота.

В этом году соревнования проходили в 43-й раз и 
провели их на базе КФХ «Стиль». 13 высококлассных 
специалистов продемонстрировали жюри свои 
умения и навыки.

Оргкомитет конкурса приготовил для них тео-
ретические и практические испытания, сообщает 
«Новый путь». На каждом из них оценивали ответы 
конкурсанток компетентные судьи – зоотехники и 
ветеринарные врачи с многолетним стажем работы.

Так, участницы, как на экзамене, тянули билет 
с вопросами и без подготовки давали ответы. Или 
специалисты должны были пошагово рассказать о 
процессе искусственного осеменения. Кроме знаний 
жюри обращало внимание на производственные по-
казатели за предыдущий год, а именно выход телят.

По итогам всех этапов первое место, как и в про-
шлом году, заняла Анна Кузнецова из СПК «Знамя 
Родины». Памятными призами были награждены все 
кон курсанты, а также судейская бригада и хозяева 
конкурса.

Смоленское: значимый 
визит

13 августа в Новотырышкинской школе по-
бывала известная советская фигуристка Ирина 
Роднина.

Трехкратная олимпийская чемпионка, десяти-
кратная чемпионка мира, одиннадцатикратная 
чемпионка Европы, а в настоящее время депутат 
Государственной думы осмотрела школу, спортивные 
объекты и встретилась с юными спортсменами села.

Вместе с Ириной Родниной сельскую школу посе-
тил депутат Государственной думы Иван Лоор. Оба 
оставили записи в Книге почётных гостей школы.

Солонешное: вот такая 
Мангазея

Старое здание деревянного амбара в селе 
Топольном решили превратить в музей под 
открытым небом. Местные жители активно 
включились в работу.

Мангазея стоит в центре села с начала XIX века. 
Назначение здания известно: здесь хранили зерно. 
Сейчас объект, представляющий историческую 
ценность, передали под управление специально 
созданной общественной организации. В планах 

сделать здесь музей и фотовыставку, а рядом сель-
ский рынок.

Как рассказала журналистам «Новых зорь» руково-
дитель общественной организации Елена Маркова, 
активизировалось немало заинтересованных жи-
телей Топольного и не только, которые включились 
в работу и помогают приводить здание в порядок, 
устраивая субботники. Нашлись и благотворители, 
и генераторы идей благоустройства и оформления.

Советское: гроза
курятника

Тревогу забили жители села Никольского: 
какой-то зверек повадился пробираться на 
хоздворы и уничтожать кур, гусят и цыплят.

У одного селянина жертвой стали сразу 14 голов 
молодняка птицы: подросшие цыплята оказались 
безжалостно разорванными прямо на месте. Кто-то 
видел хищника: «Некто большой и круглый». Кто 
именно, оставалось тайной.

Наконец один из местных, обнаружив возле 
своей ограды яму, поставил капкан. Каково же 
было удивление, когда в него таки попался потро-
шитель курятника. Им оказался... крупный барсук.

Скорее всего, животные повадились наведы-
ваться в людские постройки пообедать не просто 
так. Вокруг посадки, в том числе рапс, активно 
обрабатываются химикатами, мелкие грызуны 
гибнут либо покидают эти места. Вот барсуки и 
стали искать пропитание, заходя в села.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ,
фото из газет «Районный вестник»,

«Знамя Советов»

Заветный уголок
Алтайский край вошел в число регионов – лидеров по 

приросту турпотока в России. Об этом доложил президенту 
РФ Владимиру Путину министр экономического развития 
РФ Максим Решетников.

Он отметил, что в Алтайском крае есть «Бирюзовая Катунь» –
особая экономическая зона, где вводится много объектов.
В Барнауле идет развитие аэропорта. Совместными усилиями 
с Республикой Алтай обновляется Чуйский тракт, куда, по 
словам министра, съезжаются жители Сибири и иностран-
ные гости.

В этом году спрос на отдых в нашем регионе вырос почти на 
13%. Как уточнил губернатор Виктор Томенко, в июне – в начале 
летнего сезона – увеличение было еще более впечатляющим: 
больше чем на 22%.

Наибольшей популярностью пользуются левобережье реки 
Катуни, Белокуриха, Горная Колывань, Чарыш, Солонешье, Боль-
шое и Малое Яровое, Гуселетовские и Завьяловские озёра.

Дмитрий СЕРДОВ

  ǾАПǿȃИНФО .
Как добиться права

на бесплатные лекарства?
«Слышала, что малышам положены бесплатные 

лекарства. Но не всегда почему-то рецепты на них 
предоставляются. Как добиться того, чтобы врач 
все-таки делал это? Или, может быть, нужно 
куда-то обратиться за компенсаией?

Анастасия Н., г. Барнаул».
На этот вопрос отвечает помощник прокурора Алтайского 

края Мария Антошкина:
«Бесплатная выдача лекарств, приобретаемых по рецеп-

там врачей, установлена государством всем детям первых 
трех лет жизни, из многодетных семей до 6 лет, а также 
детям-инвалидам.

Это утверждено законодательно. Пунктом 3 Постановле-
ния Правительства Российской Федерации от 30.07.1994
№ 890 «О государственной поддержке развития медицинской 
промышленности и улучшении обеспечения населения и 
учреждений здравоохранения лекарственными средства-
ми и изделиями медицинского назначения» утвержден 
перечень групп населения и категорий заболеваний, при 
амбулаторном лечении которых лекарственные средства 
и изделия медицинского назначения отпускаются по ре-
цептам врачей бесплатно.

В соответствии с приложением № 1 к указанному по-
становлению дети первых трех лет жизни, а также дети 
из многодетных семей в возрасте до 6 лет имеют право 
на бесплатное обеспечение лекарственными средствами, 
дети-инвалиды в возрасте до 18 лет – на все лекарственные 
средства, средства медицинской реабилитации по меди-
цинским показаниям.

При назначении амбулаторного лечения детям указанной 
категории при невыдаче врачом рецепта на бесплатное 
получение лекарств родители (законные представители) 
имеют право самостоятельно обратиться в суд и взыскать 
сумму, на которую были приобретены лекарства, либо 
обратиться в прокуратуру по месту жительства за защитой 
нарушенного права. При себе в этом случае необходимо 
иметь паспорт, свидетельство о рождении ребенка, копию 
амбулаторной карты с указанием даты приема и наименова-
ния назначенных лекарств, чек о приобретении препаратов 
самостоятельно.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА
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Изделия Кипринского завода известны далеко за пределами края. Мемориал погибшим и воевавшим в локальных войнах в Краснощёково. Именитые гости в Новотырышкинской школе.

Слева направо: Светлана Шрейдер, Татьяна Катинас, Владимир Фогель (заведующий ДК), Татьяна Андреева.



4 № 152 (31265)
Суббота, 17 августа, 2024 год

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ̯
Редакционная коллегия:О.Ф. ИВАНОВА, О.В. АНТОНОВ,Е.Д. НАЛИМОВ, Т.А. ПОПОВА,Е.А. ШУМИЛОВ, К.Е. ШИРЯЕВА,Л.Г. КАРПОВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, Алтаи̮скии̮ краи̮, г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  Саи̮т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 63-34-78 – отдел рекламы (reklama@ap22.ru);63-37-17 – отдел  подписки и распространения газеты; 63-52-17 – информационныи̮ портал.
Наш расчетный счет: Алтаи̮ское отделение № 8644 ПАО Сбербанк р/с 40602810502000000013,к/с 30101810200000000604, БИК 040173604, ИНН 2225003653,КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  пятницу, субботу. Общии̮ тираж – 18 910 экз.Индекс П0300. Тираж – 18 549 экз. Индекс П0303 (с официальными документами).  Тираж – 361 экз. Заказ № 8671.Свободная цена.  Отпечатано в ООО «Издательское полиграфическое предприятие «Алтаи̮», 656043, Алтаи̮скии̮ краи̮, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои̮ службы по надзору в сфере связи, информационных технологии̮ и массовых коммуникации̮ по Алтаи̮скому краю и Республике Алтаи̮. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА   ТЕМА ДНЯ .  ПОДРОБНОСТИ .
ГОСТ. Элегантен и прост

Куда спешили
Бывшему главе администрации нау-

кограда Николаю Нонко предъявлено 
обвинение в превышении должностных 
полномочий при переселении из ава-
рийного жилья.

Администрация Бийска заключила му-
ниципальные контракты на приобретение 
у строительной фирмы помещений в мно-
гоквартирном доме на улице Митрофанова. 
Они предназначались для переселения 
людей из аварийного жилищного фонда 
в рамках реализации краевой адресной 
программы. В процессе строительства Госу-
дарственная инспекция выявила наруше-
ния обязательных требований и условий, 
содержащихся в проектной документации. 
Понимая, что получить разрешение на ввод 
в эксплуатацию дома не получится, пока 
недостатки не будут устранены, Нонко орга-
низовал подписание документов о приеме 
в эксплуатацию жилого объекта.

В итоге незаконно введенные в эксплуа-
тацию помещения были переданы нуждав-
шимся в улучшении жилищных условий 
горожанам. Таким образом, действия чинов-
ника повлекли за собой неблагоприятные и 
небезопасные условия для их проживания, 
сообщили «АП» в региональном управлении 
Следственного комитета.

Следствием ведется сбор и закрепление 
доказательств по уголовному делу, проводят-
ся необходимые действия, направленные 
на установление обстоятельств и условий 
произошедшего.

Дорогой вышел 
оператор

Два миллиона рублей перевел мошен-
никам житель Волчихинского района 
после общения с аферистом.

Обратившись в полицию, сельчанин 
рассказал, что находился в командировке 

в Новосибирске, когда ему позвонил неиз-
вестный, представился сотрудником опера-
тора связи. Он предложил перезаключить 
договор на оказание услуг, назвав код из 
СМС-сообщения. Что и было сделано.

Но на этом общение с незнакомцами не 
прекратилось. Вскоре мужчине поступило 
сообщение, что мошенники взломали сайт 
по оказанию услуг и теперь оформляют на 
него кредит. Чтобы их опередить, якобы 
ему самому требовалось взять срочно заем 
в банке и положить деньги на «безопасный 
счет». Мужчина оформил в личном каби-
нете кредит на 2 миллиона рублей, после 
чего перевел их на продиктованные счета 
через установленное приложение. Поняв, 
что попал в руки аферистов, обратился в 
полицию.

Уголовное дело возбуждено по признакам 
мошенничества в особо крупном размере.

Тот ещё мастер
Жительница Барнаула отдала в ремонт 

свою иномарку. А мастер предпочел ис-
пользовать ее в личных целях, за что и 
поплатился.

В отношении 56-летнего угонщика 
возбуждено уголовное дело по факту не-
правомерного завладения автомобилем. В 
пункт «Южный» отдела полиции по Цен-
тральному району поступило заявление 
57-летней местной жительницы о том, что 
малознакомый мужчина, которому она 
отдала в ремонт свой автомобиль марки 
«Ниссан-Санни», поступил с нею непра-
вомерно.

Женщина в июне текущего года решила 
отдать в ремонт свою машину. Через зна-
комых связалась с гаражным мастером, 
пообещавшим устранить все неполадки. 
Механик осмотрел машину и пояснил, что 
возьмет в работу машину на четыре дня. 
Однако миновал месяц, ремонт затягивался. 
А затем заявительнице пришел штраф за 

нарушение, зафиксированное на участке 
автодороги Барнаул – Рубцовск. Автоледи 
поняла, что автомобилем управляют без 
ее ведома.

Мастер, когда до него дозвонились, свою 
причастность к угону отрицал, пообещал в 
скором времени вернуть машину. Однако 
потом вновь пропал и на звонки более не 
отвечал. Пришлось звать на помощь по-
лицию.

Сотрудники уголовного розыска задер-
жали хитреца. Им оказался ранее привле-
кавшийся к уголовной ответственности за 
аналогичное преступление и кражу житель 
Барнаула. Автомобиль без видимых призна-
ков повреждения был обнаружен во дворе 
дома, в котором проживал задержанный. 
Мужчина признался, что действительно 
использовал машину в личных целях и 
никаких работ по ней не проводил. Теперь 
ему придется ответить за свои проделки 
по закону. В отношении него возбуждено 
уголовное дело.

Непокорная жена
Пенсионер из Смоленского района 

ответит в суде за то, что опасно ранил 
собственную жену.

В мае 65-летний мужчина с супругой 
устроили застолье с горячительными на-
питками, рассказали корреспонденту «АП» 
в региональном управлении Следственного 
комитета. После того как он собрался спать, 
к ним в дом пришли подруги жены, пригласи-
ли ее в гости. Однако муж запретил ей идти 
с ними. Женщина, дождавшись, когда тот 
уснет, все-таки отправилась на вечеринку. 
Через некоторое время вслед за ней в дом к ее 
подруге явился разгневанный супруг и ножом 
ударил непослушную в спину. Продолжить 
противоправные действия ему помешали 
находившиеся рядом люди.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

  КРИМИНАЛ .  КУЛЬТПОХОД .
Почему мифы полезны
О Барнауле бытует немало 
мифов. Зачастую они даже 
несут мистический под-
текст. Начиная с легенды 
о Голубой даме в здании ны-
нешней городской думы до 
проклятия основателя гор-
норудной промышленности 
Алтая Акинфия Демидова, 
жившего в XVIII веке. Жите-
ли краевой столицы охотно 
интересуются подобным и 
активно посещают тема-
тические экскурсии.

Как рассказал корреспонденту «АП» 
доктор исторических наук, профес-
сор кафедры отечественной истории 
ИИМО АлтГУ Валерий Скубневский, 
паранормальное и мистическое инте-
ресовали людей во все времена. Чего 
только стоят легенды о Санкт-Петер-
бурге! Но установить, было ли это на 
самом деле, крайне сложно. Даже с 
научной точки зрения. В этом есть 
определенный плюс и иммунитет 
мифов.

Барнаульские легенды преимуще-
ственно связаны с событиями XVIII–XX 
веков. Почему так? Сегодня в городе 
очень спокойно, а потому никаких баек 
не появляется. Есть наглядный пример.

«В советское время по Оби ходили 
паромы. Был случай, что один из них 
перевернулся и утонуло около 200–300 
человек. Тогда не было принято писать 
о таком в газетах, поэтому в народе 
начала разрастаться легенда, почему 

это произошло и сколько людей утону-
ло на самом деле», – поведал историк.

Сегодня бы в кратчайшие сроки 
установили причины и подробности 
случившегося. Интернет, камеры, 
смартфоны попросту не дадут утаить 
то или иное событие. Следовательно, 
нет повода выдумывать небылицы. 
Если нет доказательств, то никто и не 
поверит.

Валерий Скубневский считает хо-
рошим знаком спрос на экскурсии 
среди барнаульцев. Пусть даже про 
мистические места. Значит, люди ин-
тересуются историей родного города. 
Хороший экскурсовод расставит все по 
полочкам, отделит правду от вымыс-

ла. А мифы могут служить отличным 
толчком к постижению новых знаний.

«Идти в библиотеку, может быть, 
лениво, да и непонятно, какие именно 
книги читать, а экскурсовод все доступно 
расскажет и покажет. Когда-то я и сам про-
водил экскурсии. Когда в университете 
проходили большие научные конферен-
ции и к нам приезжало много гостей, 
мы устраивали для них экскурсию по 
исторической части города, там, где очень 
много знаковых мест для истории Барна-
ула (Демидовская площадь, серебропла-
вильный завод, купеческие особняки, 
здание старого краеведческого музея)», 
– рассказал Валерий Скубневский.

Дмитрий СЕРДОВ

Акцент – на семью
В этом году 31 августа Барнаул отметит свою 294-ю годовщину. Неко-

торые подробности подготовки к этому событию раскрыли в комитете 
по строительству, архитектуре и развитию города.

Концепция праздника будет построена вокруг Года семьи. Это учтут 
при оформлении города. К примеру, к традиционной символике в виде 
триколора добавится ромашка, поскольку она символизирует любовь и 
верность. Через плакаты барнаульцев познакомят с трудовыми династиями 
и многодетными семьями.

Объемно-пространственные композиции разместят по всей краевой 
столице. Основными местами станут не только главные улицы города, но 
и парки, места проведения праздничных мероприятий. Кроме того, особое 
внимание уделят оформлению въездов в Барнаул, торговым центрам.

Не менее 100 рекламных конструкций планируется задействовать для 
размещения поздравительных баннеров.

Украсить краевую столицу должны до 23 августа.

Укусит, но не убьёт
В соцсетях житель Ярового рассказал, что к нему в дом пробрался 

огромный и жуткий на вид паук.
По словам очевидца, такой пушистый гость едва влезет в ладонь. К сча-

стью, мужчине повезло.
Как рассказал арахнолог, старший преподаватель кафедры зоологии и 

физиологии АлтГУ Александр Фомичев, это южнорусский тарантул Lycosa 
singoriensis.

В настоящий момент считается самым крупным в нашей фауне. Тело без 
ног может достигать 45 мм. В целом его можно назвать добрым соседом, но 
если потревожить, то при желании укусит. Несмотря на наличие яда, укус 
несмертелен. Хотя и достаточно болезненный.

Эксперт подчеркивает, что южнорусский тарантул преимущественно 
обитает в степной зоне Евразии. В Яровом есть все условия для жизни, по-
этому от такой встречи никто не застрахован. И если хозяин дома испытал 
спектр разных эмоций, то паук с большой вероятностью даже и не заметил 
мужчину. Для него человек – это всего лишь ландшафт и не более.

Александр Фомичев рекомендует: если дома вам довелось увидеть та-
рантула, то лучшим решением будет накрыть его стаканом, подсунуть 
под него бумагу и выпустить на улицу. Правда, такие встречи происходят 
редко, потому что хищные пауки активны в ночное время, а самки и вовсе 
отсиживаются в норах.

Дмитрий СЕРДОВ

Важнейшее из искусств
24 августа в Алтайском крае в девятый раз проведут акцию «Ночь 

кино».
Сеансы запланировали на 24 площадках. Они пройдут в кинозалах Бла-

говещенского, Алтайского, Ключевского, Завьяловского, Змеиногорского, 
Поспелихинского, Смоленского, Рубцовского, Первомайского, Панкруши-
хинского, Топчихинского районов, а также в Барнауле, Бийске, Змеино-
горске, Алейске, Славгороде, Рубцовске, Яровом. В Бийске показ состоится 
в торговом центре «Воскресенье». Барнаульцев приглашают в «Мир», «Пре-
мьеру», «Пионер».

В рамках акции организаторы обещают бесплатно показать военный 
фильм «Воздух» Алексея Германа-младшего, сказку «По щучьему велению», 
а также фантастический блокбастер «Сто лет тому вперёд» режиссера Алек-
сандра Андрющенко по мотивам прозы Кира Булычёва об Алисе Селезнёвой.

Расписание и условия входа на показы можно уточнить у организаторов 
на конкретных площадках акции.

Молодецкие забавы
С 13 по 15 сентября в регионе пройдет фестиваль народного твор-

чества «Алтайские плетёнки».
На базе отдыха «Усадьба «Сокол» в Алтайском районе запланировали 

чайную церемонию, спортивные игры, выступления фольклорных кол-
лективов. Организаторы приглашают к участию ансамбли, солистов, ис-
следователей традиционной культуры, исполнителей-инструменталистов, 
клубы молодецких забав, мастеров декоративно-прикладного творчества, 
промысловые артели.

Заявки можно присылать до 30 августа на электронную почту 
dfolklor@yandex.ru.

Константин ГРИШИН

Одним из новшеств на-
ступающего учебного года 
станет школьная фор-
ма, разработанная для 
девочек и мальчиков по 
единому в России ГОСТу. Об 
этом сообщил замести-
тель председателя Пра-
вительства Алтайского 
края Юрий Абдуллаев.Ф̀̐˽̏̂̀ ̂ ̇̈̀̂̀˼̋

Новость эта, как никакая дру-
гая, пожалуй, будоражит вообра-
жение ребятишек, их родителей, 
дедушек и бабушек, многие из ко-
торых еще хорошо помнят свои 
школьные годы.

«Безликость» – так говорят о 
ней сейчас те, кто не любил ту 
нашу форму советского образ-
ца. Мальчики – в одинаковых 
синих форменных пиджачках, 
девочки – в коричневых платьях с 
обязательным фартуком, черным 
на будни, белым на праздники. 
Мы, конечно, бунтовали, потому 
что каждому хотелось быть един-
ственным и неповторимым…

Помню, какими неистощи-
мыми на выдумку были мамы, 
умудрявшиеся внести непремен-
ную фишечку в дочкин школьный 
прикид. Наша матушка, например, 
прекрасно шила, и нам с сестрой 
к 1 сентября доставались платья 
«такие, да не такие». Ткань – на-
туральная тонкая шерсть (и где 
только умудрялась доставать!) 
благородного шоколадного цве-
та. Лишь на полтона он отличал-
ся от принятого стандартного, 
но какими же приятными нам 
казались эти полтона… Плюс 
модный отложной воротничок 
вместо натирающей шею стоечки 
и удобная длина миди. Эти детали 
делали наш с сестренкой «лук», 
как сейчас сказали бы, вполне 
респектабельным.

Есть, наверное, большая разни-
ца между «держать ГОСТ» и «при-
держиваться ГОСТа». Как все будет 
выглядеть на практике и выиграет 
ли школа, одев детей одинаково? 
Отвечая на эти вопросы родите-
лей, Юрий Абдуллаев выделил 
несколько моментов.П̆ ̇̈˸˺̀̃˸̄

– Мои дети, все четверо, ходи-
ли и ходят на занятия в школьной 
форме. У каждой образовательной 

организации есть определенные 
требования к ней, правила, закре-
пленные в Уставе, допускающие те 
или иные вариации. С этого года 
вводится ГОСТ, он сейчас разраба-
тывается, и в ближайшее время мы 
его получим. Это действительно 
будет государственный стандарт 
с требованиями в первую очередь 
к материалу. Он должен быть нату-
ральным, легким, экологичным, 

удобным, чтобы ребенок в такой 
одежде чувствовал себя комфортно. 
Производители тоже ждут ГОСТа, 
чтобы начать отшивать школьную 
одежду. А пока его нет, правила 
устанавливает руководство школы.С̊̀̃̔

– Стиль формы – деловой, 
конечно же, но с достаточно 

широкой, как я считаю, линей-
кой вариативности пиджаков, 
жилеток, рубашек. Безусловно, 
ребенка никто не выгонит с за-
нятий, если он пришел в одежде, 
не соответствующей понятиям 
школьной. Но педагоги будут 
работать с родителями. Ведь это 
мы показываем им пример. Рано 
или поздно ребенок выйдет в 
большую жизнь, а там доста-

точно жесткие требования, и 
не только к одежде. Я не говорю 
сейчас об армии, иных сило-
вых структурах – в принципе, 
есть общепринятые правила, 
которых необходимо придер-
живаться.Р˸˺˽̅̉̊˺̆

– Была такая мода – ходить в 
рваных джинсах, растянутых 
трениках. Не очень комфортно 
чувствовал себя учитель перед 
такой разношерстной аудитори-
ей. Среда воспитывает: одежда, 
взгляды, отношения, речь. Если 
уж мы хотим, чтобы наши дети 
росли гармоничными людьми, 
необходимо соблюдать требова-
ния и к внешнему виду. Единые 
требования к тому же решают 
ряд социальных задач, неравен-
ства например, когда часть роди-
телей покупает детям дорогую 
модную одежду, а вторая часть 
класса одета скромно. Помню, 
как в мою бытность директором 
сельской школы, среди первых в 
регионе вводившей требования к 
школьной форме, одна родитель-
ница как-то мне сказала: «Я была 
против, мне не нравилась эта 
идея. Но потом оказалось, что с 
этого момента мне нужно лишь 
раз в неделю постирать рубаш-
ки и брюки моему школьнику. 
И не надо придумывать, в чем 
он пойдет завтра в школу». Да, 
форма еще и существенно эко-
номит семейный бюджет.

Тамара ПОПОВА
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Школьная форма – единая, но с вариациями.

Август - время примерок.Так выглядели школьники 80-х.

Архитектурный ансамбль ГМИЛИКА тоже часть городской легенды.
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